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INTRODUCTION

Le présent document comprend des questions et des commentaires adressés à
Hydro-Québec TransÉnergie dans le cadre de l'analyse du complément de l'étude d'impact sur
l'environnement qui présente une variante du projet à 735 kV de la
Chamouchouane-Bout-de-l'Île.

QUESTIONS ET COMMENTAIRES

QCV-1 Vous devrez procéder à la caractérisation des milieux humides qui seront affectés par
la construction des lignes et du poste afin de déterminer leur valeur écologique. Vous
devrez également fournir les superficies perdues par la construction du poste, mais
aussi par les pylônes. Une compensation devra être proposée pour la perte de la
superficie des milieux humides.

QCV-2 Selon les cartes, un seul cours d'eau serait traversé par une ligne. Pouvez-vous
détailler les impacts qui affecteront ce tributaire intermittent du ruisseau noir? Quelles
sont les mesures d'atténuation prévues à cet égard en période de construction?

QCV-3 Quelle est la superficie qui serait perdue en territoire agricole en raison de la présence
des pylônes? Quelles seraient les pertes en valeur économique?

QCV-4 À la page 5-19, il est mentionné qu'une caractérisation des déblais générés par le
terrassement du poste sera réalisée avant qu'ils soient acheminés dans un lieu autorisé
par le ministère du Développement durable, de l'Environnement et de la Lutte contre
les changements climatiques (MDDELCC). Est-ce que des lieux d'entreposage
temporaire des déblais sont prévus? Le cas échéant, à quel endroit?

QCV-5 Une évaluation du climat sonore actuel dans le secteur du projet est nécessaire afin de
.permettre l'évaluation de la contribution du projet (poste et lignes).

QCV-6 À quand est prévu le dépôt au MDDELCC des simulations visuelles du poste et des
lignes? Ces simulations devraient être disponibles au plus tard pour la soirée
d'infot7nation prévue par le Bureau d'audiences publiques sur
l'environnement (BAPE).

QCV-7 Les résultats du programme de suivi sur le bruit du poste devront être transmis au
MDDELCC.

QCV-8 En fonction des résultats des inventaires qui seront réalisés par l'initiateur en regard du
milieu naturel, des composantes pouvaient être ajoutées au programme de suivi.

QCV-9 Le MDDELCC tient à préciser que le projet de la Côte-de-Terrebonne à 315-25 kV et
sa ligne d'alimentation à 315 kV n'a fait l'objet que d'un avis de projet déposé par
l'initiateur au Ministère. Les impacts de ce projet n'ont donc pas pu être optimisés par
la procédure d'évaluation et d'examen des impacts sur l'environnement.
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QCV-10 Concernant votre projet de compensation mentionné dans votre complément, quelle est
la superficie potentielle disponible?

QCV-11 Si des espèces fauniques à statut particulier devaient être identifiées lors des futurs
inventaires, pouvez-vous vous engager à compenser les pertes d'habitat?

QCV-12 Concernant les inventaires des espèces floristiques à statut particulier, il serait
important de nous transmettre les résultats de l'inventaire réalisé à l'été 2014 au plus
tard pour la soirée d'information prévue par le BAPE.

QCV-13 Par ailleurs, quelles sont les dates prévues de transmission de tous les rapports
d'inventaire?

QCV-14 L'étude d'impact ne semble pas faire mention de l'impact de la traversée d'une zone à
risque de glissement de terrain au niveau du ruisseau de la Pinière. Pourquoi?

QCV-15 Quand prévoyez-vous réaliser les différentes étapes de votre programme de
communication? Quel est le calendrier? Par ailleurs, par quels moyens sera réalisée
votre stratégie de communication qui servira à aviser l'ensemble des publics intéressés
par le projet? ~~

QCV-16 Prévoyez-vous faire un inventaûe du potentiel archéologique des zones touchées par la
variante au projet?

Marie-Eve Fortin, Biologiste, M. Environnement
Chargée de projets
Direction de l'évaluation environnementale des projets terrestres

Hubert Gagné, M.Sc.Géogr.
Analyste
Direction de l'évaluation environnementale des projets terrestres

Ministère du Développement durable, de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques


